

particulièrement envers les plus pauvres; et la priorité sera donnée aux grands thèmes que sont le développement des ressources humaines et l'environnement. Le Canada continuera aussi d'oeuvrer activement au sein de cette Organisation pour encourager l'amélioration de la qualité de nos efforts collectifs d'aide.

Les problèmes de la dette et du développement ont été amplifiés par la menace croissante qui pèse sur l'environnement global.

Les agriculteurs ne peuvent pas être productifs en Afrique quand la désertification les prive de leurs champs, pas plus que ne peuvent l'être les agriculteurs du Bangladesh dont les récoltes sont emportées par des inondations incontrôlables. Si on ne parvient pas à les maîtriser, ces problèmes, et d'autres, comme la déforestation, limiteront le potentiel de croissance des pays en développement et affecteront la productivité des nations développées.

Mais les menaces ne concernent pas seulement le monde en développement. Nous y sommes tous confrontés. Sur la côte Atlantique du Canada notre industrie de la pêche est en danger à cause de la surexploitation des réserves de poisson de l'Atlantique Nord. Des milliers d'animaux et d'oiseaux périssent chaque année au large de notre côte Pacifique, victimes de pêcheurs rapaces se servant de filets dérivants.